

Dritte Classe.

# Die Amphibien.

## I. Ordnung. Kriechende Amphibien.

Reptiles.

**W**ir nennen die ganze Ordnung dieser Thiere I. Ordn. re nicht gehende, sondern kriechende Amphibien, welches auch wohl die eigentliche Absicht des Ritters seyn mögte, denn der Gang dieser Thiere ist bey den meisten schleichend, wie bey den Schildkröten und Fröschen, und obgleich die Endechsen ziemlich geschwinde fortkommen können, so hängt ihr Körper doch nahe bey der Erde, und schleicht, wegen der kurzen Füße, nur über der Erde weg, zu geschweigen, daß die Endechsen auch in dem stärksten Lauf den Menschen nicht entfliehen können. Einer neu entdeckten Ordnung, derer wir in der Eintheilung gedacht haben, mag man den Namen gehende Amphibien geben; so wie wir die Thiere der zweyten Ordnung, nämlich die Schlangen, Schleichende, und nicht kriechende genennet haben, weil man unter Kriechen allezeit eine kretschende Bewegung verstehet, die mit dem Füßen, oder mit den Knien, oder mit gleichsam abgekürzten Beinen geschieht, welcher Ausdruck sich demnach zu der jetzigen Ordnung am besten schickt.

Ob

## 14 Dritte Cl. 1. Ord. Kriechende Amphib.

**Kennzei-  
chen.**

Obgleich nun die Thiere dieser Ordnung in ihren Geschlechtern gar sehr von einander unterschieden sind, und keine Aehnlichkeit mit einander haben (denn eine Schildkröte und Eydachse sehen einander wenig gleich) so kommen sie doch darinnen mit einander überein, daß sie vier Füße haben, und mit einander durch den Mund Athem hohlen. Wie und worinnen sie sich aber von einander unterscheiden, wird die Beschreibung der Geschlechter lehren, welche der Nummer nach, auf das letzte Geschlecht der Vögel, in dieser Ordnung folgen: